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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

别别让让植植树树热热闹闹一一天天冷冷清清一一年年

种树不见树让人尴尬

@冯勇：“年年种树不见树”
的现状，着实令人尴尬，更值得
我们反思。既然劳心费神组织大
量人力开展植树活动，就应该尽
量提高树苗的成活率。特别是干
旱少雨的山坡地，因为缺乏后期
的管理，靠天生活，不是被狂风
刮得东倒西歪，就是干旱致死。
本来充满生机与活力的青青树
苗，就因为无人问津而造成成活
率很低。

栽树可别图热闹

@晓慧：现在植树也是图热闹，
哪里人多往哪里去。历下区的植树
点报名者人满为患，而像平阴等较
偏僻的地方，也许更需要植树，
很少有人报名植树。植树只图
热闹、只图近便可不行。另外，
护树与植树是相辅相成的，不一
定非到户外植树，护树更可行。用
心去呵护身边的大树小树，花花草
草，其贡献不一定就逊色于亲手去
植树的贡献。

虚拟种树也可行

@魏青：南京一位大学教授提
出了“虚拟种树”的主张，少砍一棵
树，就达到了种植一棵树的目的，如
果切实改变了浪费树木资源的态
度，其实就在现实中完成了虚拟的
种树。虚拟种树的形式可以是多样
的，比如，节约一张废报纸，循环使
用图书，少用餐巾纸等等。另外更重
要的是，利用新科技，开发新材料，
改变目前木材浪费的情况。因此，

“虚拟种树”意识更值得提倡。

可引入市场管护机制

@徐剑锋：造绿之后应完
善市场管护机制。植树造林演
变 成 植“ 数 ”造“ 零 ”，除 了 少
数 因 为“ 水 土 不 服 ”而 死 外 ，
更 大 程 度 上 是 管 护 不 到 位 造
成的。在这方面，不妨借鉴新
加 坡 的 绿 化 实 施 种 管 养 分 离
的 经 验 ，通 过 公 开 招 投 标 模
式，引入专业公司进行市场化
管 护，而政府要加强常态监管
和动态考核。

@陶玉山：吴家堡中心幼
儿园南边有一个公厕，最近公
厕门口摆了一个小黑板，上面写
着“冲厕者一生平安，不冲厕者
倒霉一天”，很醒目，估计这是公
厕管理员的无奈之举。说实在
的，如厕后不及时冲厕是很不好
的习惯，更是不文明的，不仅增
加了管理员的工作量，还破坏了
公厕的整洁环境。可是，用这种
文字对待这种不文明的行为
是不可取的，如果用较为文明
的话提醒提示效果会更好的。
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这这样样的的政政府府““放放手手””可可多多些些

□穆静

据媒体报道，近日，市中区
二七新村街道购买社会组织服
务项目协议签字仪式举行，服
务内容包括了养老、助残、志
愿、文体服务等多个领域。

政府购买社会组织服务，
其实是一种“放手”，将原本由
政府自身承担的公共服务转交
社会组织。这种“放手”对政府
和居民来说都是件好事。

对政府部门来说，放下的
是一些公共服务，特别是政府
不擅长、不专业的服务项目。对
政府部门工作人员来说，能从繁
重工作中解放出来，以便于更好
地提供行政性服务。对居民来说，
他们能接受到更专业、更优质的
服务，好处更是不言而喻。

以往，政府包揽许多公共服

务，而毕竟人员有限、精力有限，
许多服务并不专业。类似于法律
援助、就业指导，若没有专业的知
识很难做好。而有些工作，如组织
老人参与活动，看似简单，可若在
专业团队指导下，活动内容往往
更丰富、参与度往往更高。

我们欣喜地看到，政府购
买服务的优势已被重视。在2014

年，济南市购买的服务多达321

项内容。而需要注意的是，政府
购买公共服务目前处于起步阶
段，服务惠及面还不广，政府的

“放手”可以更多一些。此外，购
买服务的效果如何，更是有待
于服务享受者及服务购买者的
评价。而由社会组织提供的服
务会遇到哪些水土不服，服务
提供者会不会由于不了解社区
情况而让服务质量打折扣，都
需要及时发现和调整。

□武海义

网上零食、朋友圈微商私
家美食店吸引了不少市民,但网
上制售食品大部分都没有实体
店,也没有餐饮服务许可证和食
品流通许可证。目前网上制售
食品无法可依 ,监管仍有空白。

（详见《齐鲁晚报》11日C06版）
微信，本质上先是一个社

交工具，然后才是延伸出来的
其他概念。可谁会想到，微信到
微商，大有“忽如一夜春风来”
之势，而由朋友圈演绎的这种
微商购物陷阱，已沦为微商之
殇。

不管是朋友圈微商，还是
微信小店，只有在良好的营销
机制下规范发展，才能成长为
真正的“群体销售”电商平台。
但到目前为止，微商并没有一

个聚合所有商户的页面，也没
有一套完善的产品、店铺挖掘
系统，不像淘宝网那样，要购买
一部iPhone6，只要搜索iPhone6

就很容易找到无数提供该产品
的商家。而依托建立在熟悉、信
任关系之上的朋友圈微商，其
结果不仅会使原本具有天然信
任基因的朋友成为假冒伪劣产
品的受害者，也会让微商沦为
兜售假冒伪劣产品的温床。这
样，屡屡爆出网友在朋友圈购
物买到假货的现象，也就不足
为奇了。

微信电商模式的健康发
展，应让规范的营销机制先行，
同时，要加大网络立法力度，坚
持依法管网、依法治网、依法上
网，规范网络销售平台，确保网
络消费者遇到侵权事件能够及
时维权。

葛剪友巷议

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

不冲厕倒霉一天？

本报剪子巷杠子头栏目自
创办以来，得到了众多杠友的
支持与厚爱，为将杠子头栏目
办得更好，集思广益,加强与杠友
的互动，现向广大读者征集每周
一期的杠子头话题，征集那些围
绕济南、贴近生活、适合开杠的
话题。如果您有适合抬杠的话
题，可以告诉我们，您可以发送
至邮箱qlwbjzx@163 .com，并附
带您的联系方式。如果您的话
题被采用，将会在杠子头栏目
公布并有相应稿费。

杠子头话题征集

@田华：周末，到黄河徒步
踏青，在4路终点站下车后，看
到路旁有公厕的指示牌，就想
先方便一下，结果左找右找怎
么也找不到。无奈问了下路边
摆摊的人，说这里根本就没有
公厕，得往前走到物流大院里
才有呢。既然没有了，怎么还能
让这么显眼的指示牌堂而皇之
地挂在那里呢？按说在取消公
厕的同时，相关人员就应该把
指示牌一起摘掉才是正理，不
能让它成为糊弄人的摆设。

指示牌不方便

又到植树节，每年春季植树节前后，都会有一些单位组织人员或居民自发到田间地头，或
“荒山野岭”栽种树苗。可在不少地方，植树节种的树成活率并不高。对此，各位剪友议论纷纷。
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